

El Presidente ordena revisar la concesión de Enel

Tras seis días de emergencia, Gabriel Boric acusó a la eléctrica de buscar "ahorrarse plata cuando aún hay gente que está sin luz". Además, le demandó a la compañía que acelere las compensaciones, lo que la firma acogió.

Leo Riquelme

Molesto por la situación que vivían desde hace seis días miles de familias capitalinas, el Presidente Gabriel Boric instruyó ayer al ministro de Energía, Diego Pardow, que inicie un proceso de revisión de la concesión con que opera la empresa eléctrica Enel en una treintena de comunas de la Región Metropolitana. El anuncio lo hizo cuando en la zona habían aún 80 mil clientes sin luz, que en el país superaban las 145 mil, todas afectadas por el impacto del temporal que aquejó principalmente a la zona centro-sur entre el jueves y viernes de la semana pasada. Anoche dichas cifras bajaron a 73 mil hogares en la RM y 119 mil en todo Chile.

"Hay empresas, como Enel, que han buscado ahorrarse plata cuando hay gente que todavía está sin luz en las calles. Eso, desde mi punto de vista como Presidente de la República, es absolutamente inaceptable y deteriora, por cierto, la credibilidad de las empresas y le hace un grave daño a este sector", dijo el mandatario en La Moneda.

"Hay graves e inexcusables incumplimientos por parte de las empresas. Uno, no han



El Presidente habló en La Moneda junto al ministro de Energía y el subsecretario del Interior.

cumplido con los plazos legales de reposición de los servicios. Dos, no han cumplido ni siquiera con sus propios compromisos que han ido estableciendo día a día frente a esta emergencia. Tres, no han cumplido con el despliegue de las cuadrillas comprometidas (...) Cuatro, no han cumplido tampoco con los estándares mínimos de atención a clientes, agravando el problema con la sensación de incertidumbre", enumeró.

El Presidente admitió que revocar una concesión era un proceso "tremendamente complejo" y que requería "mucho responsabilidad", por lo que le pidió al ministro Pardow que tenga a vista todos los antecedentes necesarios, lo que según expertos incluye aspectos económicos y jurídicos, en una medida que no tiene parangón en la historia eléctrica nacional.

Junto con reiterar que se han levantado cargos contra

Enel y la empresa CGE, Boric llamó a las compañías a adelantar los procedimientos de compensaciones para los afectados e ir más allá de lo que define la normativa.

EMPRESA ASUME

Enel había anunciado el martes que había iniciado un mecanismo compensatorio con el Servicio Nacional del Consumidor (Sernac), lo que ayer refrendó.

"Acogemos el llamado del

Presidente Gabriel Boric a acelerar, lo máximo posible, las compensaciones a través del Procedimiento Voluntario Compensatorio que ya habíamos abierto", dijo en un comunicado el gerente general de Enel Chile, Giuseppe Turchiarelli.

El representante en el país de la compañía italiana expresó también que lamentaba "profundamente todas las molestias y dificultades que han vivido en estos días sin

suministro eléctrico" sus clientes y familias.

"Hemos empleado todos los recursos de nuestra compañía y hemos contado con apoyo internacional del grupo Enel desde Italia y otros países latinoamericanos para hacer frente a esta gravísima emergencia. La complejidad de las fallas originadas en la caída de más 2.000 árboles sobre la red de distribución ha impedido una pronta reposición del suministro", añadió Turchiarelli.

Ayer el Ministerio de Obras Públicas informó que sus equipos de Vialidad han retirado 230 árboles caídos en la RM, casi 300 en las regiones de O'Higgins, Maule y Ñuble; 115 en el Biobío; y 800 en La Araucanía.

El ministro de Energía, Diego Pardow, aclaró que el Gobierno está colaborando en todo lo posible para crear las condiciones, pero añadió que los únicos habilitados para devolver la operación del sistema eléctrico son las distribuidoras. "Y cada día que pasa esta situación se torna más grave", dijo, mientras se mantenían protestas vecinales en distintas comunas del país.

En La Araucanía los alcaldes fueron más allá y solicitaron que se declare bajo Zona de Catástrofe.